

04.03.2005 - 16:50 Uhr

swissgrid renforce la position de la Suisse sur le marché européen libéralisé de l'électricité

Laufenburg (ots) -

En créant swissgrid, société nationale indépendante pour l'exploitation du réseau, la Suisse franchit une nouvelle étape importante sur la voie de la libéralisation de la fourniture énergétique nationale.

Par son réseau de transport à très haute tension, d'une longueur de 6700 kilomètres, et ses grandes capacités de lignes et de fourniture électrique à destination de l'étranger, notre pays occupe depuis fort longtemps une position de choix dans la fourniture d'électricité et est considéré, à ce titre, comme une plaque tournante au centre de l'Europe.

Dans de nombreux pays de l'Union européenne, la libéralisation du marché de l'électricité est en bonne voie, et ce processus n'est pas sans effets sur la situation en Suisse. Alors qu'au niveau politique la nouvelle loi sur le marché de l'électricité (LME) est en cours d'élaboration, les entreprises du secteur de l'électricité seraient mal inspirées de ne pas se préparer à la future nouvelle donne. Dans cette optique, sept grandes entreprises d'électricité (voir "Qui est Swissgrid") ont décidé de poursuivre leur collaboration au-delà de l'ouverture du marché et d'assumer en commun la responsabilité de l'exploitation du réseau national de transport à très haute tension. C'est ainsi qu'en décembre 2004 a été fondée swissgrid, la société nationale indépendante pour l'exploitation du réseau. La société a son siège à Laufenburg et son CEO est Hans-Peter Aebi. Lors du lancement de ses activités opérationnelles, dans le courant de l'année, elle emploiera une centaine de personnes.

Un interlocuteur unique, tant à l'échelle nationale qu'internationale

Responsable de l'exploitation du réseau de transport, swissgrid jouera le rôle d'interlocuteur unique, tant à l'échelle nationale qu'internationale. La Suisse parlera ainsi d'une seule voix sur le marché libéralisé, concurrentiel, de l'électricité, tout en y renforçant sa position. La libéralisation voulue du marché de l'électricité en Suisse, le renforcement de notre position sur le marché européen et l'exploitation du réseau de transport dans le sens d'une place de marché ne seraient pas réalisables sans une société nationale d'exploitation du réseau telle que swissgrid. En outre, la création d'une organisation faitière apporte davantage de transparence dans le secteur, en ceci qu'à l'avenir, la production et le commerce d'électricité ne seront plus dissociés du transport. Ce regroupement d'activités devrait profiter avant tout aux clients.

Garantir et fiabiliser la fourniture électrique en Suisse

La mission principale de swissgrid est de garantir la sécurité et la fiabilité de la fourniture électrique, dans l'intérêt du pays tout entier. L'éventualité d'une panne générale comme celle qui a affecté l'Italie en 2003, suscitant l'émotion que l'on sait, devrait ainsi être pratiquement exclue en Suisse. Forte d'une infrastructure moderne et du savoir-faire de ses spécialistes de l'énergie, swissgrid est en mesure d'assurer, par exemple, la fourniture aux usines électriques - et, partant, aux clients finals - des quantités de courant commandées, dans la qualité voulue et dans le respect des délais. De plus, en cas de pénurie imminente, les mesures nécessaires peuvent être prises en temps utile, afin de prévenir les pannes et

d'assurer le transport.

Au sein de l'organisation européenne UCTE (Union for the Co-Ordination of Transmission of Electricity), dont la mission est de coordonner les activités de ses membres sur le réseau de transport européen, swissgrid exerce la fonction de Gestionnaire du réseau de transport (GRT) suisse. Les contacts avec les pays étrangers s'en trouvent facilités, si l'on songe qu'auparavant la Suisse était représentée par sept GRT. Dans son rôle de GRT, swissgrid assure aux acteurs du marché de pouvoir utiliser le réseau de transport de manière fiable et à des conditions identiques pour tous. La nouvelle entreprise possède des compétences à la hauteur des exigences de sa mission, entre autres elle est interlocutrice unique, est habilitée à donner des instructions aux exploitants actuels en matière de gestion et d'exploitation du réseau et gère l'acheminement du courant transitant par la Suisse.

swissgrid est favorable à l'examen de la Comco

Prévu à l'origine pour le 1^{er} janvier 2005, le lancement des activités opérationnelles de swissgrid a dû être repoussé de plusieurs mois en raison d'une intervention de la commission de la concurrence (Comco). En effet, cette dernière souhaite vérifier que l'exploitation commune des réseaux de transport n'entrave pas le libre jeu de la concurrence.

"Nous saluons la décision de la Comco de procéder à un examen approfondi et envisageons son issue avec confiance" a déclaré Hans-Peter Aebi, CEO de swissgrid. Cette procédure apportera une réponse définitive aux questions soulevées et fournira à swissgrid une base solide pour réussir son lancement. La société entend en effet opérer en toute indépendance, afin de mener à bien sa mission dans l'intérêt du marché suisse libéralisé de l'électricité et de ses clients.

Qui est swissgrid ?

swissgrid a été fondée en décembre 2004 par six importantes sociétés d'électricité : Aare Tessin AG für Elektrizität (Atel), BKW FMB Energie SA (BKW), Centralschweizerische Kraftwerke (CKW), Elektrizitäts-Gesellschaft Laufenburg AG (EGL), Energie Ouest Suisse SA (EOS) et Nordostschweizerische Kraftwerke AG (NOK). Elektrizitätswerk der Stadt Zürich a d'ores et déjà fait part de son intention de rejoindre la société. Afin de mener à bien sa mission nationale - assurer et fiabiliser l'alimentation du pays en électricité -, swissgrid opère indépendamment des intérêts individuels de ses membres fondateurs. Dans le cadre de la législation européenne, la société entend permettre au secteur suisse de l'électricité de conserver la solide position qu'il occupe. Ce n'est qu'en opérant en toute indépendance que swissgrid pourra remplir sa mission dans le cadre prévu par la nouvelle Loi sur les installations électriques (LIE) et la Loi sur le marché de l'électricité (LME), en cours d'élaboration.

swissgrid est la société nationale suisse indépendante pour l'exploitation du réseau. Sur le marché libéralisé de l'électricité, elle est chargée de l'exploitation du réseau de transport à très haute tension, d'une longueur de 6700 kilomètres. La société assure et fiabilise l'alimentation électrique de notre pays et veille à ce que les acteurs du marché puissent utiliser le réseau de transport de manière fiable et à des conditions identiques pour tous. Au sein de l'organisation européenne UCTE, swissgrid exerce la fonction de Gestionnaire du réseau de transport (GRT) pour la Suisse et est l'interlocutrice unique tant au niveau national qu'international. La société a son siège à Laufenburg et son CEO est Hans-Peter Aebi. Lors du lancement de ses activités opérationnelles, dans le courant de l'année, elle emploiera une centaine de personnes.

Contact:

ETRANS AG

Monika Walser
CCO&HR
Tel. +41/58/580'24'00
mailto: media@swissgrid.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100011338/100486980> abgerufen werden.